

創業120年以上の歴史

を誇る総合不動産会社の東京建物(株)(東京都中央区八重洲1-9-9、☎03-3274-0111)は、

自社保有のビル管理・マネジメントを遂行するため、IoTシステムの導入に動

IoTシステムの導入による実験を実施。LPWA(省電力広域)無線通信規格の1つである「ZETA」の有用性と信頼性を確認した。

今回、不動産業界におけるIoT導入の背景と実証実験の内容を軸に、東京建物・ビルマネジメント管理グルーブの小澤大輔氏に話を伺った。また、技術協力を同様の立場から実証実験に参画したZETA国内総代理店の(株)テクサ代表取締役朱強氏、電子デバイス総合商社のシリコンテクノロジー(株) 嘉納本部の小倉尚弘氏にも同席してもらつた。

— 実証実験の概要から。 小澤 当社本社ビルと八重洲ビルを利用した。2棟のビル間は約230mある。本社ビル7階に中継器が設置した。実験内容は、本社ビルに設置した各種センサーを取得したデータを、ZETA通信で双方のビル間に送信。かつZETAが保有しているクラウドサーバーへ

不動産管理にIoT技術導入 LPWAのZETA規格採用



小澤大輔氏



朱強氏



小倉尚弘氏

東京建物に聞く IoT戦略

に蓄積した。
実験結果は。

小澤 データ伝送率はパケットロス無しの100%を達成した。各種センサーの取得データに漏れはない。すべてサーバーに蓄積されていることを確認した。

— ZETA通信の有用性と信頼性を実証することができます。

— LPWAには様々な規格があるが、ZETAの優位性とは。

朱 大きく3つ提示できる。(1)マルチホップ、(2)双方方向通信、(3)データ送信の超挟帯域対応だ。(1)は1ホップ20km対応で、4ホップまで可能。つまり総距離80kmまで送信することができ

る。(2)は、センサーのパラメーター変更を、設置個数に関係なくサーバーから一

方向に行うことができる。単に気に行なうことができる。单

一の実証実験の概要か

ら。

小澤 照度センサー、人感センサーを設置した。このうち人感センサーは共用スペース

の利用状況把握が目的である。一方、八重洲ビル屋上には基地局アンテナを設置

した。実験内容は、本社ビル

が取得したデータを、ZETA通信で双方のビル間に送信。かつZETAが保有

しているクラウドサーバーへ

前で購入し、設置することができる。システム構築の

が今回の実証実験。

小澤 今回は、効率化を

実現するシステムの基盤と

なる無線通信の信頼性評価を行った。現在、ビル内部

は堅牢な構造となる。

それだけにデータ送信には不向

けない環境下にある。アンテ

ナを1階に設置すれば、マ

ルチホップ送信により地

下取得したセンサーデータ

も地上階にまで引き上げる

ことが可能になると思われ

る。もちろん、低コストで

構築できる点も見逃せない

ポイントである。

— ビル管理にIoT導入を志向された背景について。

小澤 ビル管理での人手不足が一番の理由だ。ビル

経営の視点から、人手不足を補うビル管理業務の高効率化が急務である。加えて、

ビル管理業には危険な作業

が存在することも事実。地

下ピット内を点検する場合

など、酸素濃度に注意しな

がら点検が必要になるケー

スもある。業務効率化や人材の確保・育成のためにも

作業環境を改善する必要がある。機械で代行できる危

機の協力体制は。

— シリコンテクノロジ

ーの立場から、東京建物が要

(聞き手・松下晋司記者)

前で購入し、設置すること

ができる。システム構築の

が今回の実証実験。

小澤 今回は、効率化を

実現するシステムの基盤と

なる無線通信の信頼性評価を行った。現在、ビル内部

は堅牢な構造となる。

それだけにデータ送信には不向

けない環境下にある。アンテ

ナを1階に設置すれば、マ

ルチホップ送信により地

下取得したセンサーデータ

も地上階にまで引き上げる

ことが可能になると思われ

る。もちろん、低コストで

構築できる点も見逃せない

ポイントである。

— ビル管理にIoT導入を志向された背景について。

小澤 ビル管理での人手不足が一番の理由だ。ビル

経営の視点から、人手不足を補うビル管理業務の高効率化が急務である。加えて、

ビル管理業には危険な作業

が存在することも事実。地

下ピット内を点検する場合

など、酸素濃度に注意しな

がら点検が必要になるケー

スもある。業務効率化や人材の確保・育成のためにも

作業環境を改善する必要がある。機械で代行できる危

機の協力体制は。

— シリコンテクノロジ

ーの立場から、東京建物が要

(聞き手・松下晋司記者)